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Fuerzas Armadas y Guardia reciben 106 mil mdp extras 
Estos recursos se les otorgaron de 2019 a 2021 a través de reasignaciones; el especialista 
Alejandro Hope dice que no se usan para seguridad y por eso no se notan los resultados 

 
Tras violencia, la GN lanza unidad de élite 
Reforzará labores de seguridad pública 

 
Lanza SEP plan anticolonialista 
Arrancarán piloto 2 meses tarde y sin capacitación 

 
Capo mexicle ordenó calentar Juárez para evitar su traslado 
Días de violencia. Autoridades concluyen que El Neto dio luz verde a los ataques, después de 
una trifulca carcelaria con integrantes del cártel de Sinaloa, porque se enteró de que iba a ser 
transferido a otro penal 

 
Respetable, el plan de seguridad de México: Ken Salazar 
Hay que acatar su soberanía, manifiesta el embajador 

 
Frustra a IP la parálisis regulatoria en combustibles 
Permisos. Ven expertos falta de certidumbre a regulados 

 
Valor de la compra de combustibles en enero-junio marca cifra histórica 
Sumó 22,905 mdd y creció 77.2% anual en el primer semestre 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Seguridad pública debe mantenerse en el ámbito civil: Encinas 
sobre pasar Guardia Nacional a Sedena  
https://www.milenio.com/politica/seguridad-publica-mantenerse-ambito-civil-encinas 
El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, 
Alejandro Encinas, fijó una postura contraria a la del presidente Andrés 
Manuel López Obrador respecto a la militarización de la Guardia Nacional, 
al considerar que dicha corporación y la seguridad pública deben 
mantenerse en el ámbito civil. 
"Todavía no se pasa, hay una discusión en este país que aún está en el 
Congreso. Yo creo… nosotros debemos mantener el mandato 
constitucional, siempre lo he sostenido públicamente respecto a que la 
seguridad pública es un asunto de la autoridad civil”, apuntó. 
Al ser cuestionado sobre el reconocimiento que prometió el mandatario 
federal a los familiares de militares fallecidos durante la llamada Guerra 
Sucia, Encinas Rodríguez negó que esto vaya a suceder, pues lo que se 
busca es reparar el daño de las víctimas, aclaró. 
 
Engaño, consultorios de farmacias: Gatell  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/engano-consultorios-de-farmacias-gatell/1533632 
Ciudad de México. - Los consultorios adyacentes a las farmacias de cadena 
o de franquicias no deberían de existir, pues las condiciones de operación 
son precarias para los pacientes y para los médicos que ahí atienden, 
aseguró el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell. Dijo que en la época 
más fuerte de la pandemia de covid-19 hubo casos en que los pacientes 
fueron mal diagnosticados y mal recetados por los médicos de esos 
consultorios y pudieron haber provocado la muerte de algunos de ellos. 
Para estas cadenas de farmacias lo importante es que salgan con una receta 
de 8, 10, 12, 15 medicamentos, la gran mayoría no indicados, no 
correctamente indicados, abuso en el uso de antibióticos. En covid vimos 
muy problemático el abuso de antibióticos, de esteroides, que causaron 
muchas complicaciones o incluso la muerte de personas que fueron 
atendidas en estos consultorios”, afirmó el subsecretario de salud. 
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A 2 semanas de clases, lanza SEP plan anticolonialista  
https://www.reforma.com/a-2-semanas-de-clases-lanza-sep-plan-
anticolonialista/ar2454708?v=4 
Ciudad de México. - A dos semanas del arranque del próximo ciclo escolar, 
la Secretaría de Educación Pública (SEP) presentó ayer el nuevo Plan de 
Estudios para Educación que busca combatir el colonialismo, el patriarcado, 
el mercantilismo y limitar la educación a sólo cubrir perfiles laborales. 
"Cuando las niñas y los niños empiezan a estudiar la modernidad y sus 
procesos históricos, científicos, productivos, tecnológicos, culturales y 
artísticos, en realidad están estudiando los procesos de colonización y sus 
dominios (....) desde una perspectiva decolonial de la inclusión, es 
imprescindible que los estudiantes sean conscientes de que viven en un 
mundo globalizado que no logra ser para todos", se establece en el 
documento. El plan, que fue publicado en la Comisión Nacional de Mejora 
Regulatoria (Conamer) y debe ser divulgado en los próximos días en el 
Diario Oficial de la Federación, consta de cuatro componentes: Formación 
docente, codiseño de programas de estudio a cargo de maestras y 
maestros, desarrollo de estrategias nacionales, así como transformación 
administrativa y de gestión. 
 
IP confía en que México no llegue a panel por disputa 
energética  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/16/economia/ip-confia-en-que-mexico-no-
llegue-a-panel-por-disputa-energetica/ 
El sector privado confía en que México y Estados Unidos no lleguen a un 
panel de resolución de controversias tras las consultas que hagan los dos 
países socios por presuntas violaciones al Tratado México, Estados Unidos y 
Canadá (TMEC) en materia energética, pues además sería costoso. 
En entrevista, Francisco Cervantes Díaz, dirigente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), respaldó la postura del presidente Andrés Manuel López 
Obrador sobre que México no se peleará con su socio comercial más 
importante. “Estamos esperando no llegar al panel, sería muy costoso para 
todos, entonces vamos apostarle a que lo vamos a resolver dentro del 
periodo de consultas”, dijo después de participar en la firma de un convenio 
entre el organismo cúpula y la Asociación Nacional de Abogados de 
Empresas (Anade). 
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“La educación no es prioridad del gobierno”: Elba Esther 
Gordillo  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/la-educacion-no-es-prioridad-del-gobierno-elba-
esther-gordillo 
Elba Esther Gordillo Morelos, exlideresa del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), reaparece en la escena pública para 
afirmar que la enseñanza “no es prioridad del Estado mexicano ni de este 
gobierno”. En entrevista, reacciona al nombramiento de Leticia Ramírez 
Amaya como secretaria de Educación Pública y advierte que con la 
designación, el Jefe del Ejecutivo federal entregó la SEP a la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). 
A cuatro años de haber salido de prisión, luego de permanecer un lustro 
encarcelada por los delitos de lavado de dinero y delincuencia organizada, 
de los cuales fue exonerada, señala que no está decepcionada de esta 
administración, pero sí “triste” por la forma en que se está conduciendo al 
país de manera “radical” y “polarizada”, sin contar un sistema educativo 
“deficiente”, con un SNTE “sumiso” y “desfigurado”. 
 
Castiga 4T recursos para atender cáncer, sida...  
https://www.reforma.com/castiga-4t-recursos-para-atender-cancer-sida/ar2454716?v=4 
Ciudad de México. - El presupuesto público para atender a familias con 
males que causan gastos catastróficos cayó en más de 50 por ciento 
durante la actual Administración federal en México. Mientras de 2016 a 2018 
el gasto para ese rubro mediante el extinto Seguro Popular ascendió a más 
30 mil millones de pesos, de 2019 a 2021 la inversión a través del Insabi fue 
de 14 mil 957 millones de pesos, alertó Janet Oropeza Eng, investigadora del 
programa de Rendición de Cuentas de Fundar. El gasto más bajo erogado 
por el Fondo de Salud para el Bienestar, antes Fondo de Protección contra 
Gastos Catastróficos, ha sido en 2021, con sólo 2 mil 831 millones de pesos, 
advirtió Oropeza. Por casos atendidos, los cuales incluyen diferentes tipos 
de cáncer, sida, hemofilia, entre otros, la disminución fue de casi 59 por 
ciento en el mismo periodo. 
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Tras violencia, la GN lanza unidad de élite; reforzará labores de 
seguridad pública  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/tras-violencia-la-gn-lanza-unidad-de-elite-
reforzara-labores-de-seguridad-publica/1533628 
Luego de la violencia que la semana pasada puso en jaque a cinco estados, 
la Guardia Nacional presentó a su Fuerza Especial de Reacción e 
Intervención (FERI). Se trata de 492 elementos capaces de realizar 
operaciones táctico-operativas de alto impacto, en apoyo a las funciones de 
la seguridad pública que ya realiza la GN. Entre sus misiones están el apoyo 
en cateos, traslado de reos peligrosos y rescate de personas secuestradas. 
Además, búsqueda y/o neutralización de explosivos y de amenazas por 
agentes químicos o biológicos. El martes de la semana pasada, la Sedena 
interrumpió una reunión de capos en Jalisco, lo que desató quemas de 
vehículos y negocios en ese estado y en Guanajuato. El jueves, los ataques 
del crimen a civiles llegaron a Ciudad Juárez y el viernes a tres ciudades de 
Baja California. El sábado hubo bloqueos de autodefensas en Zirahuén, 
Michoacán, por la detención de 167 personas. 
 
El gobierno impulsa la búsqueda de más reservas de carbón  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/el-gobierno-impulsa-la-busqueda-de-mas-
reservas-de-carbon 
El Servicio Geológico Mexicano (SGM) busca más yacimientos de carbón, 
que tendrían como uno de sus destinatarios a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), así como a empresas siderúrgicas y cementeras. 
El gobierno, a través de la Dirección de Minerales Energéticos del SGM, 
planteó el 19 de octubre de 2021 realizar estudios para localizar más áreas 
prospectivas de carbón, así como elaborar un informe de actualización de 
recursos de ese mineral en México.  
Mediante el proyecto de inversión Exploración por carbón y energéticos 
alternos 2022-2023 del organismo estatal, al cual tuvo acceso EL 
UNIVERSAL, ya se trabaja en procesos para determinar la viabilidad técnica 
y económica para la consolidación al menos 63 proyectos mineros para 
realizar inventarios de localidades de las operaciones mineras, para 
explotación y actualización de los recursos de carbón existentes. 
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Fuerzas Armadas y Guardia reciben 106 mil mdp extras  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fuerzas-armadas-y-guardia-reciben-106-mil-mdp-
extras 
Con el fin de fortalecer recursos para obras prioritarias de infraestructura 
durante la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
inversión en seguridad pública y hasta el combate a la pandemia de 
coronavirus, las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional recibieron 106 mil 53 
millones de pesos extras a lo aprobado y etiquetado en los presupuestos de 
Egresos de la Federación de los últimos tres años. Así lo revelan las 
ampliaciones presupuestales que tuvieron entre 2019 y 2021, detalladas en 
las cuentas públicas respectivas. El aumento más significativo lo registró la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), con 74 mil 329 millones de pesos 
adicionales a su presupuesto en ese periodo, que se destinaron a obras 
como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
Por su parte, la Guardia Nacional alcanzó un incremento de 19 mil millones 
de pesos en el primer año, en el que se le asignaron recursos a través de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). 
 
Capo mexicle ordenó 'calentar' Juárez para evitar su traslado  
https://www.milenio.com/estados/capo-mexicle-ordeno-calentar-ciudad-juarez-evitar-
traslado 
Los hechos violentos registrados la semana pasada en Ciudad Juárez fueron 
ordenados por Ernesto Alfredo Piñón de la Cruz, El Neto, líder de las Fuerzas 
Especiales Mexicles, preso desde 2009 en el Centro Estatal de Reinserción 
Social (Cereso) número tres, confirmaron a MILENIO fuentes de primer nivel. 
El jueves pasado, en el módulo dos de este penal, miembros del grupo 
delictivo de Los Chapos fueron agredidos por Los Mexicles, lo que desató 
una riña que tuvo un saldo de 20 internos lesionados y dos muertos por 
disparos de arma de fuego. Tras el enfrentamiento, se manejó dentro del 
Cereso una versión sobre el traslado de El Neto a un penal federal. La 
respuesta de Piñón de la Cruz fue ordenar la ejecución de actos violentos en 
Ciudad Juárez, incluso contra la población civil, los cuales dejaron nueve 
personas muertas, según la versión de las fuentes consultadas. 
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Ken Salazar pide “respeto absoluto” a estrategia de seguridad 
de México  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/16/politica/ken-salazar-pide-respeto-absoluto-
a-estrategia-de-seguridad-de-mexico/ 
Aguascalientes. - El embajador de Estados Unidos en México Ken Salazar, se 
pronunció por tener un "respeto absoluto a la soberanía de México y a la 
estrategia de seguridad impulsada por el gobierno del presidente, Andrés 
Manuel López Obrador". Luego de una visita que realizó el diplomático 
estadunidense al gobernador del estado, ofreció una conferencia de prensa 
vía internet donde se expresó al respecto de manera breve. Cuestionado 
sobre la violencia que se vivió en varias entidades del país la semana pasada, 
Salazar reconoció por otra parte que hay preocupación; sin embargo, afirmó 
que está el compromiso de colaboración con el gobierno mexicano con 
quien aseguró hay entendimiento. 
 
Promulga Biden ley de 740 mmdd para clima y salud  
https://www.reforma.com/promulga-biden-ley-de-740-mmdd-para-clima-y-
salud/ar2454462 
Estados Unidos, Washington. - El Presidente Joe Biden promulgó este 
martes un histórico proyecto de ley para atender el cambio climático e 
impulsar la atención médica, con lo que entregará lo que llamó la "pieza 
final" de su agenda nacional a unos meses de las elecciones intermedias. 
El Mandatario, que estaba de vacaciones en Carolina del Sur, viajó a 
Washington para firmar la Ley de Reducción de la Inflación, un paquete 
estimado en 740 mil millones de dólares, y estuvo acompañado por un 
grupo de legisladores y colaboradores en la Casa Blanca. 
La legislación incluye la inversión federal más grande en la historia para 
luchar contra el cambio climático -375 mil millones de dólares durante una 
década- y limitaría los costos de los medicamentos recetados a 2 mil dólares 
anuales para los beneficiarios de Medicare. 
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/y-la-investigacion-de-la-
red-de-abuso-infantil-en-la-sep 
Nos cuentan que este martes hubo un cónclave del PAN y del PRD para 
hablar del tema de la gubernatura del Estado de México que estará en juego 
en 2023 y de la posibilidad de que ambas fuerzas y el PRI vayan con un 
candidato producto de una alianza. Nos informan que al encuentro 
acudieron el líder nacional del PAN, Marko Cortés, y su aspirante, Enrique 
Vargas Del Villar. Por el PRD, acudió el presidente del partido, Jesús 
Zambrano; su representante ante el INE, Ángel Ávila, y su aspirante, Omar 
Ortega. Nos adelantan que se expuso que si la alianza quiere ser exitosa 
debe caminar con el mejor posicionado y no pretender la imposición de 
alguno de los partidos. En esta reunión, nos comentan, se analizaron los 
resultados de las alianzas de 2021 y los ejemplos ganadores de Durango y 
Aguascalientes. Los ausentes de la reunión fueron los priistas quienes, como 
se lo adelantamos en este espacio hace unos días, siguen trabajando en la 
definición de su candidata para que se mida con el panista y el perredista. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-17/op232160 
COMO ya es habitual en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el 
nuevo plan de estudios de la SEP es como el AIFA: se hizo al aventón, sin 
tomar en cuenta a los expertos, sólo para darle gusto al Presidente y se puso 
en marcha sin estar concluido. 
SI YA de por sí todo lo anterior es preocupante, dado que afectará a millones 
de niñas y niños, lo más grave es que el dichoso plan más que de educación 
es de adoctrinamiento. Porque la prioridad será la enseñanza de valores, 
¿cuáles? Los que la 4T decida. 
PARECE CHISTE pero es anécdota que la SEP acusa al modelo educativo 
vigente de colonial, patriarcal... ¡y científico! Vaya pecado querer enseñar a 
los estudiantes materias neoliberales como Física, Cálculo o Biología, 
cuando lo que deben estudiar es Economía Moral, Teoría de la Pobreza 
Franciscana o Taller de Energías Verdes con Carbón. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1467 
Que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se 
mostró muy comedido para recibir la solicitud del fiscal de Campeche, 
Renato Sales, con el fin de iniciar un proceso de desafuero contra el 
legislador y dirigente priista Alejandro Moreno por sospechas de 
enriquecimiento ilícito, aun cuando el trámite se hace regularmente ante la 
Secretaría General o la Dirección de Asuntos Jurídicos en San Lázaro, no 
ante la Mesa Directiva. Por eso el presidente de la Junta de Coordinación 
Política y líder parlamentario del PRI, Rubén Moreira, condenó la actuación 
del morenista y de plano le recomendó adelantar su despedida del cargo. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
La podredumbre de Morena en la mina  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/la-podredumbre-de-
morena-en-la-mina 
El gobierno del presidente López Obrador tuvo que hacer una auditoría de 
emergencia en Coahuila. Era el inicio del año 2020 y ya habían escalado a 
nivel nacional las denuncias de que empresarios carboneros de la región 
eran extorsionados a cambio de recibir contratos de la Comisión Federal de 
Electricidad para comprarles el mineral: les pedían dinero, viajes, hasta 
vehículos de lujo.  
La CFE mandó un supervisor de alto nivel, una suerte de embajador 
plenipotenciario de su director general, Manuel Bartlett: Pierre Antuan Gilly 
concluyó que el responsable de toda esta corruptela era un alto funcionario 
del gobierno estatal priista a quien denunciaría ante la FGR. Ese alto 
funcionario se pasó a Morena, obtuvo su patente de impunidad y hoy es el 
coordinador de campaña del subsecretario de Seguridad federal, Ricardo 
Mejía, quien busca ser candidato morenista a la gubernatura de Coahuila. 
 
Mario Maldonado 
Gruma y Bachoco, en la mira de la 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/gruma-y-bachoco-en-la-mira-
de-la-4t 
Dos de las principales empresas de alimentos del país están en la mira de 
las autoridades por los aumentos de precios que han aplicado a sus 
productos con el argumento del encarecimiento de las materias primas a 
nivel internacional. Gruma y Bachoco forman parte del acuerdo establecido 
entre la iniciativa privada y el gobierno federal para reducir la inflación, sin 
embargo, se les acusa de no haber cumplido el pacto.   
 Este martes el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor, Ricardo 
Sheffield, culpó a Maseca (Gruma) de provocar el aumento del precio de la 
tortilla en el país. La empresa es la mayor productora de harina de maíz 
nixtamalizado, insumo principal para la producción del alimento que forma 
parte de la dieta de los mexicanos.   
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Salvador García Soto 
Nuevos planes de la SEP: mucha ideología; poca pedagogía  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/nuevos-planes-de-la-sep-
mucha-ideologia-poca-pedagogia 
El evento en el que ayer la Secretaría de Educación Pública presentó los 
nuevos planes de Estudio para la Educación Básica del país (prescolar, 
primaria y secundaria) fue un fiel reflejo del contenido de dichos planes: 
muchos discursos políticos, muchos conceptos ideológicos y oratoria, 
incluso futurismo político, pero al final muy poco se informó sobre el 
contenido real y concreto de los documentos con los que se pretende 
modificar la educación de los niños y adolescentes mexicanos. 
 En una escuela secundaria ubicada en la Normal Nacional en la Ribera de 
San Cosme, el acto educativo se volvió una pasarela política en la que Delfina 
Gómez, la secretaria saliente, aprovechó su discurso para dar un largo y 
tedioso informe de su breve gestión en la SEP, mientras que la secretaria 
entrante, Leticia Ramírez, se presentaba como la nueva titular y hasta la jefa 
de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, aprovechó para promover su 
imagen de presidenciable. 
 
Héctor de Mauleón 
La detención de un familiar del Mencho desató la ola de 
violencia en Jalisco y Guanajuato  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-detencion-de-un-familiar-
del-mencho-desato-la-ola-de-violencia-en-jalisco-y-guanajuato 
El lunes pasado, el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio 
Sandoval, afirmó en una conferencia de prensa que la ola de violencia que 
la semana pasada azotó Jalisco, Guanajuato, Baja California y Chihuahua, y 
dejó una estela de comercios, farmacias, autos y camiones incendiados, era 
una prueba de la efectividad de la estrategia de seguridad del gobierno de 
México. En la misma rueda, la secretaria de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, dijo que las causas de los bloqueos, los 
incendios y los asesinatos que el martes pasado sembraron el terror en 
dichos estados estaban ya identificadas, “de lo cual se dará información”. 
El 9 de agosto ardieron varios municipios de Jalisco y Guanajuato. Hacia las 
siete de la noche, vecinos y automovilistas alertaron sobre un 
enfrentamiento a las afueras de la zona metropolitana de Guadalajara, justo 
en la carretera que va a Saltillo. 
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Sergio Sarmiento 
Propaganda criminal  
https://www.reforma.com/propaganda-criminal-2022-08-17/op232162 
"La propaganda es para la democracia lo que el mazo para un Estado 
totalitario". Noam Chomsky 
Para los responsables de la seguridad pública de nuestro país, los actos de 
violencia de los últimos días, en los que se han registrado quemas de 
vehículos y comercios, así como asesinatos, son simples actos de 
"propaganda criminal", consecuencia de la eficacia del Estado para 
combatir a los delincuentes. "Ya lo dejamos claro, no son atentados 
terroristas", dijo este 15 de agosto el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández. "Ni hay que magnificar los hechos, no debe de 
verse más allá de la propaganda. No es que queramos minimizarlos, pero 
desde luego hay una estrategia del gobierno federal de combate a la 
inseguridad ... La estrategia de seguridad está dando resultados y cuando 
algo está dando resultados no tiene por qué cambiarse". 
 
Carlos Marín 
Sí, Chucha: pinches“magnificadores”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/si-chucha-pinches-
magnificadores 
La máxima de que más tarda en caer un hablador que un cojo aplica en los 
machuchones que atribuyen a “conservadores”, “adversarios” y medios 
“magnificar” la inusitada violencia en calles, plazas, carreteras y comercios 
desatada en varias entidades a partir de la semana pasada, con su estela de 
asesinatos y sobrevivientes a heridas, víctimas todas ajenas a bandas 
criminales y gobiernos. A coro, los integrantes del ineficiente y eufemístico 
“gabinete de seguridad” entonaron, con variantes de tono mínimas, la 
melodía del presidente López Obrador, para quien “la percepción” social de 
la inseguridad es atizada por imaginarios antagonistas. “Quieren que nos 
vaya mal y están muy desesperados, nerviosos, haciendo propaganda” –dijo. 
“Usan los fines de semana para manipular, distorsionar las cosas…”. 
Dos horas después, con los otros encargados de la seguridad, el secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López, declaró: “Esto no fue, no son 
atentados terroristas. No hay que magnificar los hechos, no. No debe de 
verse más allá de la propaganda…”. 
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Joaquín López-Dóriga 
Cárdenas, una voz serena en el arrebato  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/cardenas-una-voz-
serena-en-el-arrebato 
Si quieres la paz, trabaja para la justicia. Florestán del 17 de marzo de 2006.  
Sigue siendo válido. Ayer hablé con el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano, central en la vida democrática de México, porque se dijo que 
estaba formando un nuevo partido político, lo que desechó con una 
carcajada, ni que estuviera yo… ¡nada de eso! 
Y, pausado, habló de lo que piensa este mexicano de excepción a sus 88 
años. Del país: Estoy viendo la situación con preocupación. Veo una violencia 
que crece, una economía que no crece, mucho deterioro en los servicios 
públicos. De la violencia: Veo muchos casos donde explota esa violencia, 
asesinatos, enfrentamientos. Y eso no es lo que uno quisiera para el país. 
De la economía: Crece muy lentamente y deberían aplicarse medidas 
contracíclicas y pensar seriamente en una reforma fiscal, fundamental para 
que haya inversión y acelere la economía. 
 
Enrique Quintana 
¿Quiere ganar 68 mil pesos al mes?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/17/quiere-ganar-68-
mil-pesos-al-mes/ 
¿Quiere usted trabajo y no lo consigue? 
Le tengo la solución: búsquelo en Estados Unidos. Y tendrá muy buen 
salario. 
Estamos viviendo en estos días una circunstancia paradójica en la economía 
norteamericana: aunque el PIB lleva dos trimestres de retroceso, la creación 
de empleo nuevo va como no se había visto desde hace mucho tiempo. 
En julio se crearon 528 mil nuevos puestos de trabajo, superando todas las 
expectativas. Y en los doce meses previos, van creados 6.1 millones. 
Pero, además, la tasa de desempleo llegó a 3.5 por ciento. 
Si quiere encontrar una tasa más baja en Estados Unidos tiene que 
remontarse hasta el año de 1969, hace 53 años. 
Esta circunstancia es la que ha conducido a muchas personas a dudar de si 
hay realmente recesión en la economía norteamericana o si nos 
aproximamos a una. 
En ese contexto, la demanda de trabajadores ha crecido fuertemente y esto 
incluye también a los trabajadores migrantes mexicanos. 
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Darío Celis 
¿Detendrán la venta de Banamex?  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/17/detendran-la-venta-de-
banamex/ 
PUES CON LA novedad de que Citibanamex no apeló las medidas 
cautelares que emitió en enero pasado el Juez 71 de lo Civil de la CDMX y 
este 4 de agosto se le venció el plazo para impugnarlas. 
Esto querría decir que Citi, presidido por Jane Fraser, no podría vender su 
negocio de banca de menudeo, empresarial, afore y patrimonio cultural, 
proceso que está entrando a la recta final. 
En el arranque de 2022 dicho juzgado impuso la restricción a efecto de 
preservar el juicio por el que Oceanografía demandó a Banamex y a Citi por 
la friolera de cinco mil 200 millones de dólares. 
¿Se acuerda no? El gobierno de Enrique Peña y específicamente su director 
de Pemex, Emilio Lozoya, se empeñaron en que Oceanografía, el contratista 
estrella de Felipe Calderón, cambiara de dueño. 
Como Amado Yáñez se negó a entregar la empresa, fue encarcelado 
acusado de defraudar a Banamex con supuestas cuentas por cobrar a 
Pemex apócrifas que respaldaban créditos del banco. 
 
Raymundo Riva Palacio 
No se equivoque, Presidente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/17/no-se-
equivoque-presidente/ 
Minimizar la violencia y decir que no hubo tanta como lo difundieron los 
medios puede engañar a bobos o ser una desviación mitómana. Que el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y su gabinete de seguridad 
repitan que los muertos, bloqueos y vehículos quemados se limitan a actos 
de propaganda del crimen organizado, además de reduccionista, es no 
querer ver el tamaño del problema que enfrentan, porque lo que sucedió en 
cuatro estados tiene que ver con realineamientos y pugnas internas entre 
los cárteles, que pelean y disputan territorios ante la ausencia deliberada del 
gobierno federal para impedirlo.  
La violencia –en orden de aparición– en Jalisco, Guanajuato, Chihuahua y 
Baja California no fue organizada por el gobierno para justificar la 
adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa, ni de sus 
opositores para que, mediante el miedo, lo desestabilicen.  
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Martha Anaya 
Tendiendo la cama para el desafuero  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/17/tendiendo-la-cama-para-el-desafuero-
431305.html 
La semana pasada —en mano ya las riendas requeridas— se tomó la 
decisión final: irían por el desafuero del diputado Alejandro Moreno 
Cárdenas Alito, presidente del PRI. 
Ignacio Mier Velasco, coordinador de los diputados de Morena, echó a andar 
personalmente las instrucciones recibidas. Se presentó en la reunión previa 
a la Permanente de sus compañeros de partido y aliados, y ahí habló con 
Gerardo Fernández Noroña: “¡Vamos a destituirlo esta tarde!”, le indicó. 
“¡Ahí estoy!”, respondió el petista. Y no fallaría, a pesar de que tenía planeado 
un viaje al final del día (y al cual no llegaría). Hacía semanas que buscaba 
tirar a Alito de la presidencia de la Comisión de Gobernación de la Cámara 
de Diputados. Lo propuso incluso en la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) en estos términos: ‘Que se vaya Alito y que el PRI proponga a otro 
diputado de su partido para que presida la Comisión...’ No lo aceptaron.  
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Procuraduría Agraria 
 
 

Defrauda seudo autoridad a más de 300 personas en Tonameca  
https://www.nvinoticias.com/oaxaca/general/defrauda-seudo-autoridad-mas-de-300-
personas-en-tonameca/135084 
Oaxaca. - Por lo menos 300 personas han sido defraudadas con pagos de 
hasta 25 mil pesos por el grupo disidente que se ostenta como Comisariado 
de Bienes Comunales de Santa María Tonameca, quienes a pesar de 
cometer diversos delitos persisten en usurpar funciones y lucran a costa de 
comuneros y posesionarios en dicho núcleo agrario, manifestó Raúl Ramírez 
Rodríguez, presidente del órgano comunal. Hace más de un año se dio el 
relevo de la representación comunal, después de que se vivió un complejo 
proceso electoral, que trajo como resultado que un grupo de comuneros 
encabezados por el ex candidato Antonio Merino Gonzaga se posesionó de 
la casa comunal, y desde entonces se han dedicado a emitir documentos 
apócrifos, por los que realizan cobros sin tener facultad para ello, por no 
contar con reconocimiento legal. Ante ello, integrantes del órgano 
legalmente reconocido lamentaron que el grupo disidente insista en seguir 
timando a personas que requieren algún tipo de trámite, cobrando elevadas 
cantidades que pueden llegar hasta 25 mil pesos, por documentos sin 
validez que después de ser rechazados por instancias como el Registro 
Agrario Nacional (RAN) y la Procuraduría Agraria (PA), terminan siendo 
cancelados y repuestos por el órgano comunal en funciones. 
 
Dan certeza jurídica a los ejidatarios  
https://www.laopinion.net/dan-certeza-juridica-a-los-ejidatarios/ 
Veracruz. - Para evitar problemas agrarios en cuanto a la sucesión de tierras, 
así como problemáticas legales entre los familiares, la Procuraduría 
Agraria, el Registro Agrario Nacional y la dirección de la tenencia de la Tierra 
se encuentra trabajando de manera coordinada dentro del programa de 
“Registro de Sucesores” Dicha acción busca evitar problemáticas legales 
entre los beneficiarios que sucedan del titular de un derecho después de 
que este llegue a fallecer, además de que este documento se mantiene 
resguardado como última voluntad del sucesor, así lo explico el titular de la 
dirección de Tenencia de la Tierra, Rigoberto del Ángel. 
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Dijo que los registros de sucesores se pueden realizar a través de esta 
dependencia e incluso dentro de la misma procuraduría agraria, quienes 
dentro de su demarcación atienden a Álamo, así como a los municipios de 
Benito Juárez, Castillo de Teayo, Ixhuatlán de Madero, Chicontepec entre 
otros más. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

El Sistema Nacional de Movilidad se presentará en octubre: 
Sedatu  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/los-lineamientos-del-sistema-nacional-de-movilidad-
se-presentaran-en-el-mes-de-octubre-sedatu 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) informó que en octubre de este año se presentará el Sistema 
Nacional de Movilidad y Seguridad Vial (SNMySV), en cumplimiento a lo 
establecido en la nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial y con el 
objetivo de garantizar el derecho constitucional a una movilidad segura y 
con perspectiva de género en todo el país. Durante una reunión de trabajo 
con Jean Todt, representante especial del secretario general de la 
Organización de las Naciones Unidas (ONU) para la seguridad vial, el 
subsecretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Daniel Fajardo Ortiz, explicó 
que, a partir de la entrada en vigor de dicha ley, se ha trabajado junto a 
autoridades de los tres órdenes de gobierno, organizaciones 
internacionales, empresas y sociedad civil para integrar y emitir los 
lineamientos de organización del SNMySV. 
 
Se certifica al Ejido Cordón Grande como Área Destinada 
Voluntariamente a la Conservación  
https://www.gob.mx/conanp/prensa/se-certifica-al-ejido-cordon-grande-como-area-
destinada-voluntariamente-a-la-conservacion 
Guerrero. - En atención a la iniciativa de la Unión de Ejidos Forestales 
Agropecuarios Hermenegildo Galeana y con el apoyo de la Fundación Wild 
Felids Conservation, México A. C., la Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat), a través de la Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas (Conanp), reconoció al Ejido Cordón Grande, ubicado  
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en la Sierra Alta de Guerrero, como un Área Natural Protegida (ANP), bajo el 
esquema de Área Destinada Voluntariamente a la Conservación (ADVC), de 
propiedad ejidal, Cordón Grande una superficie de 8,500 hectáreas.  
El Certificado fue entregado por la Conanp, la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales del Gobierno del Estado de Guerrero (SEMAREN) y por 
la Secretaría de Desarrollo y Bienestar Social, así como por representantes 
de instituciones de los tres órdenes de gobierno, como la Profepa, Conafor, 
Secretaría de Gobierno en el estado de Guerrero y los presidentes 
municipales de Técpan de Galeana y de Ajuchitlán del Progreso del estado 
de Guerrero. 
 
La RB Janos y el APFF Campo Verde presentan su Programa de 
Adaptación al Cambio Climático  
https://www.gob.mx/conanp/articulos/la-rb-janos-y-el-apff-campo-verde-presentan-su-
programa-de-adaptacion-al-cambio-climatico?idiom=es 
El Programa de Adaptación al Cambio Climático del Complejo Janos-
Campo Verde (PACC CJCV) tiene como principal objetivo identificar e 
impulsar la implementación de medidas de adaptación, que reduzcan los 
efectos de cambio climático en las comunidades humanas y en los 
ecosistemas de estas dos Áreas Naturales Protegidas (ANP) y sus zonas de 
influencia, ambas ubicadas en el estado de Chihuahua. 
Desde el 2021, la Reserva de la Biosfera Janos, con financiamiento del Fondo 
Mexicano para la Conservación de la Naturaleza, impulsó el desarrollo del 
PACC CJCV, con la colaboración de la organización Conservación de la 
Biodiversidad del Usumacinta (COBIUS) y la Universidad Juárez del Estado 
de Durango (UJED). En esta iniciativa participan, además, el Área de 
Protección de Flora y Fauna (APFF) Campo Verde, la Dirección Regional 
Norte y Sierra Madre Occidental y la Dirección de Estrategias para el Cambio 
Climático de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), 
quienes en conjunto conforman el Grupo Impulsor del PACC CJCV. 
 
Planean otro puente para ampliar Suburbano  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/planean-otro-puente-para-ampliar-suburbano 
Estado de México. - La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) construirá un segundo puente vehicular que forma parte 
de las obras de ampliación del Tren Suburbano en su ramal Lechería-
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).  
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A través de la Dirección General de Desarrollo Ferroviario y Multimodal 
(DGDFM), la dependencia informó este martes que iniciará la edificación del 
Puente Vehicular Prado Sur en el cruce de la vía férrea en el kilómetro 
31+130, en el municipio de Tultitlán, Estado de México.  
Ejidatarios y pobladores de Tonanitla mantienen sellos de “suspensión de 
obra” en el paso por su territorio de la nueva autopista libre, que comunicará 
el municipio de Ecatepec con el AIFA, ante el incumplimiento en la 
construcción de caminos de acceso a sus cosechas, pozos de agua, pago 
justo de parcelas, un hospital y una universidad. El bloqueo a la nueva 
autopista inició el 15 de agosto y continuará por tiempo indefinido, hasta 
que las autoridades de la SICT cumplan con las obras prometidas, indicaron 
ejidatarios y pobladores en una reunión que sostuvieron la tarde del martes 
en las instalaciones del comisariado ejidal de Tonanitla.  
Teódulo Mauricio Ortiz, uno de los 498 ejidatarios, señaló que este proyecto 
federal ha dejado aislados los cultivos de maíz de grano y de forraje, pues no 
se ha cumplido con la promesa de crear caminos “saca cosechas”, además, 
aún no hay solución al pago de tierras invadidas. 
 
Proceso de escrituración en Tlaxcala es el más ágil del país: 
Lorena Cuéllar  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/proceso-de-escrituracion-en-tlaxcala-es-
el-mas-agil-del-pais-lorena-cuellar/ 
Tlaxcala. - Durante la tercera entrega de escrituras a beneficiarios del 
municipio de Tlaxco, la gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros resaltó que en 
Tlaxcala el proceso de escrituración de propiedades es el más rápido del 
país, lo que brinda certeza jurídica a los dueños para consolidar y emprender 
proyectos. En el patio central del palacio municipal, donde 58 personas de 
la demarcación recibieron sus documentos, la mandataria local aseguró 
que, al contar con un título de propiedad, los beneficiarios tienen la 
seguridad de que sus ejidos y predios están dentro de la legalidad y evitan 
problemas futuros que pongan en riesgo su patrimonio. “Lo ideal es que 
siempre estemos tranquilos y no estemos pensando que si me sucede algo 
qué va a pasar. Hoy ya tienen un patrimonio seguro”, aseveró. 
Asimismo, la titular del Ejecutivo resaltó la importancia de que los jóvenes 
propietarios de Tlaxco cuenten con una escritura, pues coadyuva para que 
trabajen por un futuro prometedor y amparados en la ley. 
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Sostendrá encuentro Alejando Ruiz con AMLO en palacio 
nacional  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/679388/sostendra-encuentro-alejando-
ruiz-con-amlo-en-palacio-nacional.html 
Baja California. - Jesús Alejandro Ruiz Uribe, sostendrá mañana en Palacio 
Nacional, un encuentro con el presidente de México, Andrés Manuel López 
Obrador, luego de ser convocado junto con todos sus homólogos delegados 
federales únicos del Gobierno de México. En su estancia en Ciudad de 
México, este día sostuvo un encuentro con la Subsecretaria de la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), Dra. Edna Vega Rangel. 
 Los temas que abordó con la Subsecretaria, fueron los de la regularización 
de la tierra en el Poblado Maclovio Rojas, Terrazas del Valle, La Morita y 3 de 
Octubre. Alejandro Ruiz Uribe, delegado federal único en Baja California, 
dijo que estas sentidas demandas fueron revisadas a detalle por la Dra. Edna 
Vega, viendo cada una de las particularidades de las mismas. 
Destacó la seriedad y voluntad con que el Secretario de la SEDATU, Román 
Meyer Falcón y la Subsecretaria Edna Vega, abordan las demandas de Baja 
California en materia de tenencia de la tierra. 
 
La MIA-R del Tren Maya tramo 5 norte debe ser negada por 
presentar información falsa, riesgo para especies en la NOM-59 
y violar la ley  
https://www.greenpeace.org/mexico/noticia/51248/la-mia-r-del-tren-maya-tramo-5-norte-
debe-ser-negada-por-presentar-informacion-falsa-riesgo-para-especies-en-la-nom-59-y-
violar-la-ley/ 
Ciudad de México. - Greenpeace México presentó comentarios (1) a la 
Manifestación de Impacto Ambiental Regional (MIA-R) del tramo 5 norte en 
el marco de la consulta pública. FONATUR viola nuevamente el artículo 28 
de la Ley General de Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente (LGEEPA) 
y el artículo 93 de la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable (LGDFS), 
al iniciar las obras, previo al ingreso de la MIA-R; existe evidencia satelital y 
del sitio, en las que se muestran que las actividades del proyecto ya fueron 
iniciadas. Al igual que con el tramo sur del tramo 5, en el tramo norte no se 
cuenta con la MIA-R aprobada ni existen medidas de prevención, 
mitigación, compensación y sus respectivos programas ambientales 
verificados y validados por la autoridad ambiental. Así, FONATUR atenta 
contra el Artículo 4to.  
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Constitucional y contra el derecho humano a un medio ambiente sano. 
Además, incurre en incumplimiento al Convenio sobre la Diversidad 
Biológica, ya que al no realizar una evaluación ambiental mínima y 
necesaria no se cumple con el principio precautorio. 
 
20 ejidos serían afectados con proyecto de ANP en Sierras La 
Giganta y Guadalupe  
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/20-ejidos-serian-afectados-con-proyecto-de-
anp-en-sierras-la-giganta-y-guadalupe-8742794.html 
Baja California Sur. - Campesinos de La Purísima, Los Naranjos, Los 
Comondús, Cadejé y Agua Verde sostendrán este lunes un encuentro con 
el diputado federal Alfredo Porras, para exponer la problemática que 
enfrentan derivado de la amenaza de que sus tierras sean decretadas Area 
Natural Protegida. En una lucha que han sostenido desde el año 2014, 
cuando se formó El Pacto de Cadejé iniciado por 13 ejidos de esa región 
central de la península y al que se unieron 38 núcleos agrarios más de todo 
el estado, para un total de 51 ejidos que se manifestaron en contra de las 
pretensiones de la ONG que impulsa esta Reserva de la Biosfera de 1.6 
millones de hectáreas, propiedad casi en su mayoría de 20 ejidos desde el 
norte del municipio de La Paz hasta el sur de Mulegé. El encuentro será a 
las 12:30 en San Isidro. El próximo fin de semana, representantes y líderes 
ejidales habrán de exponer este mismo tema ante la Comisión de Reforma 
Agraria del Senado de la República que se reunirá en la ciudad de La Paz, y 
a la que asiste, entre otros, el Senador Ricardo Monreal, ex dirigente 
campesino en Zacatecas y ex gobernador de aquella entidad. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/20-ejidos-serian-afectados-con-proyecto-de-anp-en-sierras-la-giganta-y-guadalupe-8742794.html
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/20-ejidos-serian-afectados-con-proyecto-de-anp-en-sierras-la-giganta-y-guadalupe-8742794.html


 

 

 

 
 

Cartones 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Consultar fechas anteriores 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

http://www.pa.gob.mx/web2/Noticias/atras.html

